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К РЫ Л АТЫ Е ГЕРО И  О Д Е Р Ж А Л И  Н О В У Ю  П О Б ЕД У !

5 октября 1Р36 года Владимир Константинович Коккинаки  был у  нас в институте и сделал доклад 
о своих  замечательны х рекордах Прошло два с половиной года и мы стали свидетелями нового 
замечательного события, прославившего советскую  авиацию — сталинский сокол Коккинаки  совершил

замеча(ельный перелет из М осквы  в Ам ерику
На сним ке—-В. К. Коккинаки  (третий справа) среди студентов ЛИИ  окончивш их летную  ш колу без

отры ва  от учебы  в институте (снимок '936 года)

О О О  О

Сообщение Правительственной Комиссии 
по организации беспосадочного перелета 
Москва —  Соединенные Штаты Америки

Перелет Коккинаки я Гордиенко по маршруту Москва— США, начатый 28 апреля 1939 года 
в 4 часа 19 минут (по московскому времени), закончен 29 апреля в 3 часа 15 минут на 
острове Мискоу, Северная Америка (Канада).

Самолет пролетел по следующему маршруту: Москва— Трондгейм (Норвегия)— Рейкьявик 
(Исландия)-Кап Фарвел (южная оконечность Гренландии!— Сев. Америка, покрыв путь но 
прямой 6 516 километров за 22 часа 56 минут (фактический путь самолета был значи
тельно больше— около 8.000 клм , что составляет 348 клм в час).'

Полет протекал в усложненной метеорологической обстановке, которая характерна для 
этой трассы Прогноз погоды, данный перед вылетом, очравдался. за исключением района Нью- 
Йорка, где по сообщению Вашингтонского Бюро Погоды, ожидалась умеренная высота 
облачности. В пути сямодет пересев три заклсаа, Имел боковые и “Встречные ветры до 
Гренландия и попутные от Гренландии до залива Св. Лаврентия Погода значительно 
ухудшилась в районе Нью-Йорка и к северо-востоку от него из-за быстрого продвижения 
циклона, что создало там низкую н мощную облачность, при которой посадка была чрезвы
чайно затруднена.

Экипаж, желая во что бы то ни стало пройти к Нью-Йооку, героически пробивал себе 
путь, вышел на высоту 9 000 метров, но приближение ночи и дальнейшее ухудшение погоды 
заставило его вернуться к заливу Св. Лаврентия и совершить вынужденную посадку на 
острове Мискоу.

При посадке на исключительно неудобной, болотистой почве произошло повреждение 
самолета. Одни из летчиков получил легкое ранение.

За воемя всего полета материальная часть: самолет, моторы, радиостанция и все при
боры работали безотказно.

С момента вылета самолета московские радиостанции держали с ним непрерывную 
связь вплоть до момента посадки. Качество связи на всей трассе полета было отличным. 
За весь путь следования с борта самолета принято 70 сообщений

Правительственная Комиссия считает, что перелет Героя Советского Союза тов. Кокки
наки и штурмана тов Гордиенко в этих условиях является выдающимся. Экипаж проявил 
в полете исключительный героизм и высокое мастерство. ■

Комиссия особо отмечает, что посадка самолета „Москва* на острове Мискоу, по своей 
сложности и выполнению, заслуженно может считаться второй героической посадкой после 
посадки Чкалова иа острове Удд.

По полученным сведениям, экипаж ожидается в Нью-Йорке 30 апреля.
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ КОМИССИЯ

К II ТЕОРЕТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ~  
ПРОФЕССОРСКО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СОСТАВА

Фото Г. Коновалова

О  о

МУЖЕСТВЕННЫЕ
ПАТРИОТЫ

Ко дню международного проле
тарского праздника в историю 
советской авиации вписана 
еще одна блестящая страница— 
перелет Владимира Константино
вича Коккинаки и Михаила Хари
тоновича Гордиенко из Москвы 
в США. . _

Этим советские летчики еще 
раз показали миру, что под руко
водством коммунистической пар
тии и любимого вождя и друга 
тов. Сталина' они способны на не
виданные в истории дела.

С чувством радости я, как и 
весь советский народ, поздрав
ляю т. т. Коккинаки и Гордиенко 
с блестящей победой.

Студент-дипламент металлургического 
факультета Ф. ГВОЗДЬ

ВНЕСТИ ПОЛНУЮ 
ЯСНОСТЬ

Закончились комсомольские собрания 
на факультетах. На них обсуждались за
дачи комсомольской организации в связи 
с решениями XVIII съезда партии н 
УТИ пленума ЦК ВЛКСМ.

Прошедшие собрания отразили единое 
стремление комсомольцев по-большевист
ски бороться за выполнение решений 
партийного съезда, направить актив
ность всей молодежи на выполнение 
боевых и великих задач III пятилетки.

Перед вузами в III пятилетке стоит 
задача поднять качество подготовки спе
циалистов для нашей растущей социа
листической промышленности.

На большинстве комсомольских собра
ний горячо и страстно обсуждались во- 
хросы работы комсомола по поднятию 
уровня академической учебы. Выступав
шие правильно требовали от комитета 
ммсомола ЛИИ, чтобы он возгла
вил инициативу передовиков-отличников 
учебы, всемерно развивая методы социа
листического соревнования, воспитывая 
чувство ответственности за выполнение 
учебного плана.

К сожалению, не все комсомольские 
руководители факультетов серьезно от
неслись к организации собраний, к  то
ну, чтобы на них четко и ясно опреде
лить конкретные практические задачи, 
стоящие перед организацией. На ряде 
собраний, в результате этого, был > много 
общих разговоров о «повороте к хозяй
ственной и политической деятельности >, 
а на энергомашиностроительном факуль
тете этот поворот в жизни комсомола 
трактовался выступавшими путанно и 
•хепонйтнО.'В й о т  Подрос неявнее яс
ности и выступивший секретарь коми
тета ВЛКСМ ЛИИ тов. Денегип. Здесь 
говорили о контроле преподавателей, 
кураторов групп и пр., зато о главном—  
яичном примере комсомольцев в учебе, 
еб организации подлинного соревнова- 
■ия в учебе говорилось вскользь, по- 
хутно.

Эти факты показывают, что и у коми
тета комсомола института нет еще ле
вого представления о задачах комсомола 
> связи с решениями съезда партии и 
«ленума ЦК ВЛКСМ.

Имели место примеры неподготовлеи • 
хости собрания. На электромеханическом 
факультете в первый раз собрание со
рвалось, но этот сигнал не сыграл свою 
роль. Возмущавшийся срывом секретарь 
харткома факультета тов. Коновалов все 
же пе додумался по-настоящему прове
рить, как готовилось собрание, н при
нять соответствующие меры. В резуль
тате, когда было созвано вторичное со
брание, то в конце его оказалось, что о 
предложениях никто не позаботился. Не 
растерявшийся член бюро комсомола 
факультета тов. Корабельников предло
жи? включить в резолюцию общий 
пункт, одобряющий решения ХУШ  съез- 
»  партии, а практические предложения 
норучить «подработать» бюро ВЛКСМ. 
Этс предложение было отвергнуто, и 
хредложено президиуму составить прак
тические предложения к концу собра
ния. Однако это помогло мало. До конца 
себрания оставалось 35 минут (было 
решено собрание закончить в 8 часов).

В такой обстановке, при недонустимой 
«Пешке, конечно, нельзя было как сле
дует определить практические задачи 
комсомольской организации факультета.

Из всех этих фактов комитету ВЛКСМ 
ЛИИ нужно сделать соответствующие 
выгоды. Ответственные зада го, ностав- 
иенные съездом партии перед комсо
молом, должны быть усвоены каждым 
комсомольцем.

7 мая состоится П теоретическая кон
ференция профессорско-преподаватель
ского состава к ЛИИ на тему: «Партия 
большевиков в период подготовки и про
ведения Октябрьской социалистической 
революции».

I конференция была посвящена ана
лизу руководящей роли пролетариа
та в буржуазно-демократической рево
люции 1905 года. После поражения 
этой революции пролетариат под руко
водством партии большевиков накоплял 
революционную энергию. В*течение ряда 
лет наша партия объединяла вокруг себя 
большинство рабочего класса и стала во 
главе мощного революциопого движения.

Величайший гений человечества Ленин 
и его ближайший соратник Сталин вели 
за собой лучшую часть рабочего класса, 
сохранившего огромную веру в торже
ство своего дела.

И конференция должна дать развер
нутый анализ ленинского конкретного 
плана перерастания буржуазно-демокра

тической революции в социалистиче
скую.

Она должна показать, как вождь ре
волюции— рабочий класс России— в союзе 
с беднейшим крестьянством боролся за 
мир, за землю, за свободу, за социализм, 
и в этой борьбе победил. Она должна 
показать, что союз рабочего класса и 
крестьянской бедноты определял и по
ведение середняков.

Конференция должна показать, какие 
огромные трудности приходилось преодо
левать в этот период нашей партии о 
борьбе с оппортунистами и капитулян
тами в своей собственной среде, став
шими потом злейшими врагами народа, 
агентами фашизма, изменниками нашей 
родины.

На конференции выступают с докла
дами я с сообщениями по отдельным во
просам основной темы проф. Страховит, 
проф. Кузьмин, проф. Попов, проф. Да
нилевский, доц. Щедрин, доц. Шойхет, 
доц. Голов и доц. Петров.

М. Елецкий

С радостью прочитали мы сооб
щение ТАСС о перелете Москва— 
Северная Америка, с радостью 

} и гордостью за нашу авиацию, за 
наших сталинских соколов, кото
рых не страшат ни огромные про
странства, ни океаны, ни аркти
ческие циклоны.

Беспримерные перелеты Чка
лова, Байдукова и Белякове, за
тем Громова. Юмашева и Данилина 
и, наконец, Коккинаки и Гордиен
ко—все они кладут начало буду
щему скоростному пассажирскому 
сообщению между СССР и США. 
Это—новый авиационный рекорд 
советского народа, это—преду
преждение фашистскому Западу 
и „сынам солнца*.

Привет вам, лучшим представи
телям нашего великого народа!

Привет вам, славным питомцам 
партии и Сталина.

Студенты инженеоио-акоиомичеекогп фа
культета

БЕЛЯЕВ (гр. 201) 
МЕРЕНИЩЕВ (гр. 203)



С Ф А К У Л Ь Т Е Т С К И Х  К О М С О М О Л Ь С К И Х  С О Б Р А Н И Й

ПРАКТИЧЕСКИ ОСУЩЕСТВИМ РЕШЕНИЯ 
ПАРТИИ И ЦК ВЛКСМ

Комсомольская организация проигран- 
спортного факультета подходит вплот
ную к выполнению задач, поставленных 
перед ВЛКСМ в докладе тов. Жданова о 
перестройке комсомольской работы.

О том, что мы начали работать луч
ше, говорит то, что в нашу организа
цию вливаются лучшие люди факуль
тета— отличник! и ударники.

28 апреля на собрании в члены 
ВЛКСМ принято 12 лучших товарищей.

За последний год в нашу комсомоль
скую семью влились очень энергичные 
и сильные в учебе студенты, Тов. Бе
ленков—  отличник учебы. Тов. Драбкин, 
совсем молодой по возрасту,— горячий ак
тивист оборонной работы. Сам он— пара
шютист и летчик, налетавший порядоч
ное количество часов, Тт. Азбель, Гольд- 
штадт и многие другие на глазах у всех 
растут на общественной работе.

К сожалению, комсомольская органи
зация не пополняется студентами I и 
II курсов.

Сейчас комсомольцы промтранспорт- 
ного факультета занялись вопросами но
вого набора, составления учебных про
грамм, работы кафедр.

На последнем собрании был заслушан 
доклад тов. Шушнанова: <0 перестройке 
комсомольской работы в связи с реше
ниями XVIII съезда ВКП(б) я VIII пле
нума ЦК ВЛКСМ». На собрании при
сутствовали руководители факультета и 
кафедры. Э то , по словам профессора 
О’Рурка, должно положить начало даль
нейшей совместной работе комсомоль
ской организации и кафедр.

Собрание единодушно приветствовало 
решения. XVIII съезда ВКП(б) и У'Ш 
пленума ЦК ВЛКСМ о перестройке комсо
мольской работы и заострило внимание 
организации на ряде моментов, которые 
чребугот и от деканата, и от комсомоль
ской и профсоюзной организаций боль
шой гибкости в работе.

Вопрос о новом наборе является од
ним из самых больных на факультете 
промтранспорта. Не секрет, что очень 
многие поступающие в институт ста
новятся промтранспортниками случайно, 
не .выдержав конкурса по другим спе
циальностям. Поэтому факультет попол
няется слабо подготовленными товари
щами, что приводит к большому отсеву. 
Следовательно, надо лучше разъяснять 
поступающим в институт целевые 
установки каждого факультета и спе
циальности.

Пока не поздно, факультет пром
транспорта должен послать сильных 
студентов, знающих: производство, со
вместно с профессорско-преподаватель
ским составом, в средние школы города 
для разъяснения профиля специально

сти, а деканат и комсомольская органи
зация должны незамедлительно прове
сти среди младших курсов ряд бесед о 
том, кого готовит факультет, с тем 
чтобы уезжающие на каникулы и на 
практику популяризировали на местах 
свой факультет.

Тов. Кочешков посвятил свое высту
пление партийно-комсомольской учебе.

После ликвидации кружковой работы 
комсорги и профорги не взялись доста
точно серьезно за налаживание глубо
кого индивидуального изучения студен
тами краткого курса истории ВКП(б) и 
трудов Маркса —  Ленина —  Сталина. 
К стыду нашему, даже среди активистов 
мало кто занялся таким изучением.

В состоявшихся теоретических конфе
ренциях деятельно участвовали тоже 
весьма немногие.

Нужно потребовать, чтобы агиткол
лектив более энергично организовывал 
изучение докладов товарищей Сталина, 
Молотова и Жданова, особенно на I и 
II курсах.

Секретарь комитета тов. Шорников 
говорил о том, что отличники и ударни
ки еще не стали центральной фигурой 
на факультете. Деканат вспоминает о 
них лишь тогда, когда происходят тор
жественные заседания или подводятся 
итоги соцсоревнования.

Из дальнейших выступлений собрание 
узнало, что в связи с решениями VIII 
пленума ЦК ВЛКСМ группы IV курса 
взяли шефство над теми участками же
лезных дорог, куда они едут на прак
тику.

Был поднят и вопрос о (кураторах. 
Роль куратора в группе очень велика.

* Однако, не все кураторы на факультете 
взялись за дело, как следует. Многие 
еще не приступили к работе, особенно 
па младших курсах. Деканат на это не 
реагирует.

Лучшим куратором на факультете яв
ляется доцент Тартаковский (группа 
426). Он интересуется не только ака
демическими успехами каждого студен
та, но и их бытовыми условиями, при
сутствует на собраниях группы, зани
мается вопросами укрепления дисцип
лины.

Благодаря этому комсомольцы группы 
426 имеют средний балл 4,26. Из шести 
академических долгов остался один, и 
тот будет ликвидирован в ближайшие 
дни. Нужно, чтобы все кураторы следо
вали примеру тов. Тартаковского.

Собрание прошло очень активно. Бу
дем надеяться, что оно станет* перелом
ным моментом в работе комсомола пром- 
транспортного факультета.

Оиунев

Фото Сапожникова

Студен ты  282 гр. механического ф акультета тт. В. Соловьев 
и Ф . Татомир.

Тов. Татомир выполняет последнюю в этом году графическую  
работу по теории машин и механизмов

Не медлить с перестройкой работы
22 апреля организация ВЛКСМ энер

гомашиностроительного факультета на 
открытом собрании обсудила решения 
XVIII съезда ВКП(б).

Тов. Коновалов в обстоятельном и яр
ком докладе изложил основные решения 
XVIII съезда ВКП(б) и VIII пленума 
ЦК ВЛКСМ. По докладу выступило 
16 товарищей.

До сих пор комсомольская организа
ция мало интересовалась работой дека
ната и кафедр, не помогала контроли
ровать деятельность кураторов, среди 
которых работают лишь единицы, недо
статочно боролась за укрепление трудо
вой дисциплины, ничего не сделала, что
бы рассеять вредное мнение многих сту
дентов I и II курсов о том, что будто 
бы есть «хорошие» и «плохие» сие- 
циальности, в связи с чем такая инте
ресная специальность как «компрессор
ные машины» оказалась, по мнению сту
дентов, в числе «худших».

Задачи третьей пятилетки требуют 
усиления научно-исследовательской ра
боты. Поэтому прав тов. Михайловский, 
заявивший, что нужно паладить работу 
НТК, организовать подготовку студентов 
к научно-исследовательской работе.

Об огромном значении изучения ино
странных языков и неправильном отно
шении комсомольцев к этому вопросу 
говорил тов. Суховоров. От имени ряда 
преподавателей он призвал комсомоль
цев бороться за хорошее овладение язы
ками.

В учебных планах некоторых специ
альностей имеются огромные недостатки. 
Так, в группе 404 введен учебный пред
мет «теория упругости», но у студентов 
нет необходимой для этого курса мате
матической подготовки, а потому время 
и средства тратятся впустую.

В некоторых выступлениях сквозили 
неправильные тенденции. Комсорг груп
пы 402 тов. Бакаев, решив поделиться 
своим опытом, указал на возможность 
досрочной (до сессии) сдачи большинства 
предметов, забыв о том, что это извра
щает решения правительства об эк
заменационных сессиях. Тов. Иванов 
недостатком в работе кафедры иностран
ных языков считает... повышение требо
ваний к студентам.

VIII пленум ЦК ВЛКСМ указал на не 
обходимость сочетать практическую ра
боту по строительству коммунизма е ра
ботой но идейному вооружению совет
ской молодежи. О неблагополучии с по
становкой марксистско-ленинского вос
питания на факультете говорят таки* 
факты:

На V  курсе лекции по истории ВКП(е) 
посещает ничтожное количество студен
тов: из 200 человек— всего 20— 25. На 
IV курсе присутствует не более 60 ыроц. 
Здесь отмечено слабое качество лекций 
преподавателя Семенова.

Теоретическая конференция, ирове- 
денная на факультете, привлекла недо- 

| статочное количество участников. Сказа
лась слабая популяризация конферен
ции со стороны бюро ВЛКСМ. Харак
терно, что и» комитета ВЛКСМ ЛИИ ни
кто не нришел на конференцию, в том 
числе и член комитета Федорова, кото
рая учится на этом же факультете.

В связи с угрозой войны от комсомола 
требуется усиленная работа по оборон
ной подготовке. Однако комсомольские 
оборонные группы факультета стоят на 
седьмом месте по ЛИИ. Ряд комсомоль
цев— Зотов (группа 131), Капинос (груи- 
па 132), Лившиц (группа 136), Ястре
бов (группа 182)— срывает работу. Сами 
активисты показывают плохой пример. 
Так, член бюро Пьяных систематически 
опаздывает на занятия.

В вопоосах роста и вступления в чле
ны ВКП(б) комсомольская организа
ция энергомаша еще не перестрои
лась. За полгода в комсомол принято 
всего 12 человек, а на факультете— бо- 
бее 300 человек не комсомольцев.

С оформлением рекомендаций от ком
сомольской организации происходит во
локита. Наблюдается это как в бюро 
факультета, так и в комитете ЛИМ. 
Тов. Басолаев отметил, что особенно 
трудно получить рекомендации для вступ
ления в ВКП(б') товарищам с первого 
курса, но организация не помогает им 
в этом.

Собрание наметило меры, которые 
должны помочь довести решения XVIII 
съезда ВЕП(б) и VIII пленума ЦК 
ВЛКСМ до каждого комсомольца, до каж
дого студента.

Жилов

Будем активистами на производстве
Уяснив решения VIII пленума ЦК 

ВЛКСМ и учитывая важность участия 
комсомола в хозяйственной жизни стра
ны, комсомольцы групн 425 и 426 
нромтранспортного факультета решили 
принять шефство над строительством 
вторых путей НКПС на линии Данилов—  
Вологда— Архангельск.

Выезжая на практику на строитель
ство этой дороги, мы берем на себя сле
дующие обязательства:

проводить агитационную и культурно- 
массовую работу среди работников до
роги,

выполнять планы строительства в 
указанные сроки,

бороться с кустарщиной и нредельче- 
скими нормами на транспорте.

помогать стахановцам строительства 
в освоении техники и улучшении органи
зации производственных процессов, 

агитировать за поступление на наи 
факультет.

Мы призываем всех студентов ЛИ1, 
едущих в этом году на практику, после
довать нашему примеру и доказать на 
производстве, что советское студенче
ство, как и все трудящиеся нашей ро
дины, принимает активное участие в 
выполнении планов третьей сталинской 
пятилетки .

По поручении) 425 и 426 гр.
Драбкин, Покровский, Чеснин

С В Е Д Е Н И Я
о результатах экзаменов по ЛИИ

(в  человеко-предметах)

Наименование

факультета

С начала сессии по 28 апреля
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МОЛОДЕЖЬ ОВЛАДЕВАЕТ НАУКОЙ
I-----. Проф. Н. КОЛЧИН------1

Ценный научный вклад

Н. К. Фаддеев работает в со
ставе кафедры подъемно-тран
спортных машин. Темой его дис
сертационной работы, защищенной 
мм 16 марта, явилось .Исследова
ние условий выбрасывания мате
риала в новейшем элеваторе".

Ковшевой элеватор, по сравне
нию с другими транспортирую
щими машинами, обладает сравни
тельно сложным и недостаточно 
изученным процессом выбрасыва
ния сыпучего материала из ков
шей, основанного на динамическом 
действии сил.

Изучение этого процесса и бы
ло целью этой работы. Автор по
казывает на ряде примеров, что 
существующая, так называемая, 
статическая теория не может

быть положена в основу расчетов 
ковшей, особенно в быстро
ходных элеваторах, так как она 
не учитывает процесса движения 
материала вдоль стенок ковша до 
момента выбрасывания через внеш
нюю или внутреннюю кромку от
верстия ковша.

Составленные Н. К. Фаддеевым 
уравнения движения материала 
по стенке учитывают основные 
факторы, обусловливающие дви
жение—центробежную силу силу 
трения и кориолисову силу, инер
ции. На основании этих формул 
им были просчитаны режимы ра
боты имеющегося в лаборатории 
подъемно-транспортных машин 
ковшевого элеватора и проверены 
экспериментально.

Результаты опытов в основном 
подтверждали теоретические со
ображения. На основании своих 
изысканий Николай Константино
вич в конце работы дает вполне 
определенную, логически развитую 
методику проектирования ковшей 
элеватора при заданных условиях 
работы.

Труд Николая Константиновича 
представляет ценный вклад в 
практику проектирования ковше
вых элеваторов, ибо он учитывает 
ряд факторов, до сего времени 
остававшихся вне внимания, и сви
детельствует о глубоком подходе 
Николая Константиновича к изу
чаемому вопросу, о его умении 
поставить задачу и дать решения, 
вполне пригодные в практическом 
применении.

Пожелаем Николаю Константи
новичу дальнейшей успешной ра
боты в научно-исследовательской 
деятельности.

I----  Проф. Н. ВИНОГРАДОВ -----
Декан механического ф акультета

НАШИ МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕЭ
16 марта блестяще защитили диссер

тации на еоискание степени кандидата 
технических наук два аспиранта меха
нического факультета— Н. К. Фаддеев и 
П. А. Юкало.

Имя Н. К. Фадеева прекрасно извест
но и студентам и преподавательскому 
составу факультета. Будучи прекрасным 
преподавателем, Н. В. одновременно яв
ляется активным общественником. Бро
ме того он зарекомендовал себя с луч
шей стороны и как администратор, за
нимая долгое время должность замести
теля декана факультета.

В течение всего своего пребывания в 
институте Н. К. Фадеев непрерывно вел 
научную работу и оформил ее в виде 
ряда статей и научных докладов. Защи
та диссертации явилась естественным 
завершением этих работ и лишний раз 
моказала, что в лице Н. К. Фаддеева мы 
имеем вполне сложившегося научного 
работника, прекрасно владеющего мате
матическим анализом м широко осведом
ленного в современных направлениях 
технического знания.

П. А. Юкало относится к групне на
ших «молодых» аспирантов, йще будучи 
студентом, П. А. Юкало проявил недюжи
нно способности ж активность в работе, 
из своей группы он первым досрочно за
щитил дипломный проект. Первым же 
среди товарищей ио приему, и притом 
в назначенный срок— он закончил и ас
пирантуру.

В своей диссертационной работе он 
показал, как растут наши молодые кад- 
Ры под руководством своих руководите
лей— профессоров и какие сложные за
дачи они могут разрешать самостоятель- 

• но. На защите была особо отмечена изящ
ность метода решения поставленной 
диссертантом задачи о расчете слож
ных эпициклических передач по заданно- 
*У техническому процессу.

С особым удовольствием отмечая вы
сокое качество работ Н. К. Фаддеева и 
П. А. Юкало и отличную их защиту, я 
должен одновременно подчеркнуть то 
единодушие, с которым Совет механи
ческого факультета голосовал за при
суждение обоим аспирантам ученой сте- 
иени кандидата технических наук.

Фото Н. Покровского

Отличник инженерно-физического факуль
тета, дипломант тов. Вихнан имеет наибо
лее хорошие показатели (50%) по вы

полнению дипломного проекта.
На снимке— тов. Висман в лаборатории

Отличник инженерно физического факультета, дипломант тов. Файнштейн

25 лет служения науне
Недавно исполнилось 25 лет научно

педагогической деятельности Нины Алек 
сандровны Никольской, доцента матема
тики иашего института. Она начала 
свою преподавательскую деятельность 
на Высших женских курсах в Петер
бурге, затем ряд лет преподавала в том
ском университете и технологическом 
институте и уже девять лет работает в 
нашем институте с неизменным успе
хом.

Редкий по своей скромности человек, 
не умеющий и не желающий выдвигать 
себя, Нина Александровна на самом деле 
обладает глубокой научной подготовкой, 
незаурядным педагогическим талантом, 
большим педагогическим опытом.

Все это сочетается с исключительной 
преданностью интересам дела и чутким, 
поистине товарищеским отношением к 
людям, с которыми ей приходится рабо
тать. Не было еще случая, чтобы Нина 
Александровна, как бы она ни была пе
регружена работой, отказала в консуль

тации аспирантам, студентам, отказа
лась заменить заболевшего товарища 
или, вообще, выполнить какую бы то ни 
было просьбу или поручение.

Поэтому вполне естественно, что дея
тельность Нины Александровны неизмен
но получала высокую оценку со сторо
ны учащихся, администрации, обще
ственных организаций, кафедры м това
рищей но работе. Такие люди представ
ляют собой наиболее ценных работни
ков в социалистическом обществе.

Отмечая двадцатипятилетие научнэ- 
недагогической деятельности Нины Алек
сандровны Никольской, лучшей ударницы 
кафедры математики, коллектив кафед
ры горячо поздравляет Нину Александ
ровну и желает ей здоровья и сил для 
продолжения и развития ее успешной 
деятельности.

Академик С. Н. Бернштейн, проф. 
М. Л. Франк, проф. Д. Л. Гавра, 
проф. С. И. Амосов, проф. Р. 0. 
Кузьмин и яр., всего 28 подписей.

|----- Проф. М. К А РН А У ХО В -----■

У дипломантов-металлургов
Дипломное проектирование сту

дентов, специализирующихся на 
производстве стали, проходит в 
этом году сравнительно в более 
нормальных условиях, чем в прош
лые годы.

Прежде всего, нет одновремен
ного скопления нескольких групп

Фото Грибовского. Фотохроника ТАСС

Руководитель магнитной лаборатории Мо
сковского Государственного унивёрснтета 
профессор Н. С. Акулов сконструировал 
аппарат . Анизометр* для записи на плен
ку кзменений структуры стали в процессе 
ее закалки. Им Же разработан ручной ап
парат—  магнитный микрометр для опре
деления толщины гальванических покры

тий в пределах от одного микрона.
На снимке: профессор Н. С. Акулов за 
съемкой структуры металла на сконст
руированном им аппарате „Аннзометр*.

одной специальности. Это значи
тельно облегчает руководство 
проектированием-—нет надобности 
привлекать на время консультан
тов со стороны, вполне обеспечи
вается более надежное руковод
ство силами постоянного штата 
кафедры:

Нужно отметить также некото
рое дальнейшее повышение об
щей теоретической подготовки 
студентов, что, конечно, наиболее 
важно для успешной самостоя
тельной работы. Замечается и 
усвоение чертежно-конструктор
ских навыков, хотя они до снх 
пор все же еще недостаточны.

Более нормальные условия ра
боты позволили в этом году разно
образить круг разрабатываемых 
вопросов, не боясь общего увели
чения объема проекта. Так, трое 
дипломантов делают проекты 
крупных мартеновских цехов, 
каждый в двух вариантах, с целью 
выбора наиболее рационального 
типа цеха производительностью 
1,5 миллиона тонн в год—это ре
альная задача, поставленная сей
час наркоматом черной металлур
гии перед проектирующими орга
низациями.

Чтобы получить максимальный 
эффект, следовало бы, чтобы все 
дипломанты ежедневно работали 
определенное количество часов 
в институте. Работа в чертежной, 
как правило, гораздо продуктив
нее, чем дома. Однако не все 
студенты это понимают  ̂и сидят 
дома, поэтому снижается общий 
темп работы.



Фото-этюд Г. Коновалова

У  Главно го  здания

По-ударному 
реализуем билеты 

лотереи осоавиахима
С 1 мая началось распространение би

летов 13-й лотереи осоавиахима.
В целях быстрейшей реализации би

летов, совет осоавиахима ЛИИ развер
тывает соцсоревнование по факульте
там, отделам и цехам.

Полный сбор средств и расчет с со
ветом осоавиахима нужно завершить не 
позднее 5 дней с момента получения би
летов. Широкая агит.-массовая работа 
должна обеспечить распространение би
летов среди всех учащихся и работаю
щих в ЛИИ.

Попутно следует обязательно про
вести тщательную проверку выигрышей 
11-й и 12-й лотерей осоавиахима.

Лучшие распространители билетов бу
дут премированы.

Вся работа должна проходить при не-, 
посредственном участии и помощи пар
тийных, комсомольских и профсоюзных 
организаций.

Срок реализации билетов в институ
те— 10 мая.

Совет осоавиахима ЛИИ находится в 
I корпусе (ГУ этаж, команата 424). По
лучать билеты можно с 10 до 18 часов.

Успешное проведение 13-й лотереи по
может осоавиахиму значительно расши
рить работу среди трудящихся, приоб
щить к активной работе новых энтузиа
стов оборонного дела, поможет органи
зационному укреплению осовиахима, на
ведению порядка во всем его хозяйстве, 
укрепит финансовую базу общества и 
воздаст еще большие возможности для 
подготовки и воспитания миллионов со
ветских патриотов, горячо любящих 
стою родину, беспредельно преданных 
делу Ленина— Сталина.

Не останавливаться 
на полпути

В ноябре прошлого года был из
дан приказ о реорганизации от
дела личного состава в отдел 
кадров. Инициаторы реорганиза
ции думали сосредоточить в от
деле кадров всю работу по плани
рованию, комплектованию и подго
товке кадров, регулированию зар
платы, учету и контролю над со
блюдением штатных и плановых 
контингентов и правильным ис
пользованием фондов зарплаты.

С тех пор прошло уже пять 
месяцев,и что же мы видим? От
дел кадров так же, как и быв
ший отдел личного состава, фик
сирует факты приема, перемеще
ний и увольнения людей. Плано
вой и учетно-статистической ра
боты не ведется. Какая потреб
ность в кадрах и как исполь
зуются люди и фонды'зарплаты, 
в отделе кадров не знают. Он 
даже не был привлечен к разра
ботке институтских штатов.

Намеченную реорганизацию надо 
довести до конца.

икс.

ПРЕДСТОЯЩИЕ ЗАЩИТЫ ДИССЕРТАЦИИ
7 мая, в 15 час., в аудитории 301 

(гидрокорпус) на открытом заседании 
Совета гидротехнического факультета 
состоится публичная защита диссерта
ции па соискание ученой степени док
тора технических наук:

Проф. Масловым Г. Н. на тему «За
дача теории упругости о термоупругом 
равновесии».

Офиц. оппоненты: академик Б. Г. Га- 
леркин, проф.-докт. Е. Л. Николаи, член- 
корр. Академии наук СССР проф.-докт. 
П. Ф. Папкович.

С диссертацией можно ознакомиться 
в аудитори 312 (гидрокорпус) с 10 до 
17 час.

И  мая в 17 час. вечера в ауд. 439 
(гидрокорпус) на открытом заседании 
Совета энергомашиностроительного фа
культета состоится публичная защита 
диссертации на соискание ученой сте
пени кандидата технических наук:

Аспир. Володиным В. М. на тему: 
«Перевод автомобильно-тракторных дви
гателей с жидкого топлива на газо
образно*».

Офиц. оппонеты: проф. Н. Р. Брил- 
линг, до ц. Е. А. Агафонов.

25 мая, в 17 час., в ауд. 439 (гидро
корпус) состоится публичная защита 
диссертации на соискание ученой сте
пени доктора технических наук:

Боксеры ЛИИ 
на ринге

В течение трех дней крупнейшие вузы 
Ленинграда оспаривали первенство города 
по боксу. Соревнования еше не зькеичи- 
лись, но некоторые выводы уже М(жно 
сделать.

Во-первых, необходимо отметить массо
вый характер состязаний. Из 13 вузов 
десять выставили команды по первой 
группе, всего учас1Ников— 58 чело
век. Ил них в полусреднем весе— 15 Та
кого количества п о кер о в  на межвузовских 
соревнованиях никогда еше не было. Э го  
значит, что бокс занимает почетное место 
среди других видов физкультуры.

Состав участников был также весьма 
сильный. Наряду с новичками к участию 
в состязаниях были допущены боксеры 
третьего разряда. Команда Л И И  (9 чело
век) представляла 7 весовых категорий. 
Никто из команды раньше не выступал 
в ответственных соревнованиях, никто не 
имел более пяти боев на ринге (ринг 
в институте был установлен за 10 дней 
до соревнований).

При таких условиях команда Л И И  не 
могла рассчитывать на то, чтобы опере
дить вузы, где бокс без всяких срывов 
культивируется в течение нескольких лет, 
но все же результаты, которых мы доби
лись, можно считать довольно хорошими. 

Отметим отдельные бои.
В  легчайшем весе И. Адамович прекрасно 

провел бой против Аветисьяна (Текстиль
ный институт). Только отсутствие опыта 
решило его бой с Дружковым (ЛИИЖ Т) 
в пользу последнего. В итоге, в этом весе, 
Л И И  на четвертом месте.

В  весе пера Б. Кулыгин имел явное 
преимущество над Беккером (Медицин
ский институт). Гонг спас последнего от 
нокаута.

В  паре с Куприяновичем(Медицинский) 
Кулыгин также был близок к победе, но 
последние секунды второго раунда отбро
сили его на четвертое место в этом весе 

В среднем весе Роаенцвейг в первом 
раунде нокаутировал Соболева (Текстиль- 
ный институт). В полутяжелом весе Г. Н и 
колаев расквитался за неправильно при
сужденное ему поражение первого дня, 
нокаутировав Петрова (Технологический 
институт) на тридцатой секунде первого 
раунда. В тяжелом весе Н Беляков с яв
ным преимуществом побелил Выдренке 
(Технологический институт), обеспечив 
себе этой победой первое место в этом 
весе.

Общий вывод— команда ЛИ И, составлен
ная из боксеров старшей группы, пред
ставляет собой сильный коллектив, спо
собный стать сильнейшим в городе при 
наличии материальных условий для пов
седневной работы.

В  этом направлении уже кое-что сде
льно: установлен пинг, аппаратура, пушен 
горячий д у ш . Правда,попрежпему еше не- 
хват ет перчаток,но кафедоа физкультуры 
и в этом направлении идет нам навстречу.

Чпан совета ДСО .Авангард*
И А. РАССЕК

Проф. Приббе А. И. (Уральский Инду
стриальный институт) на тему: «Метод 
сопряженных парабол и гипербол для 
теплового расчета паровых турбин».

Офиц. оппоненты: проф.-докт. А. А. 
Радциг, проф.-докт. Д. Н. Дьяков, проф. 
В. М. Татарчук.

С диссертациями тт. Володина и 
Приббе можно ознакомиться в канцеля
рии факультета с 10 до 17 час., ауд. 
436 (гидрокорпус).

25 мая, в 18 час., в ауд. 232 (Главное 
здание) на открытом заседании Совета 
инженерно-физического факультета со
стоится публичная защита диссертации 
на соискание ученой степени кандидата 
физико-математических наук:

Инж. Сергеевым М. И. (Уральский 
научно-исследовательский физико-тех
нический институт) на тему: «К теории 
оптических свойств металлов».

Офиц. оппоненты: проф.-докт. Я. И. 
Френкель, канд. наук Б. И. Давыдов.

Инж. Вонсовским С. В. (Уральский 
научно-исследовательский физико-тех
нический институт) на тему: «Прибли
женная теория поведения системы вза
имодействующих электронов в кристал
лической решётке».

Офиц. оппоненты: проф.-док. Я. И. 
Френкель, канд. наук. Б. И. Давыдов.

С диссертациями можно ознакомиться 
в ауд. 263 (Главное здание с 10 до 
22 час.).

Канат разорвался
Рабочий ЛИИ тов. Панов, поднявшись 

в люльке, подвешенной на пеньковых 
канатах, начал проверять карнизы.

Случайно заметив, что канат начинает 
рваться, Панов немедленно стал спу
скаться вниз. Только это предотвратило 
катастрофу.

Специальная комиссия, обследовавшая 
этот факт, установила, что разорвав
шийся канат был лучшим (!) из всех 
имеющихся в отделе капитального ре
монта. 13 апреля, при подвеске канат 
был испытан грузом в 400 кг. бутового 
камня плюс вес пяти человек.

Тем не менее канат разорвался. Ос
мотр компсси показал, что канат весь 
перепрел и сгнил.

Хранился он вместе с другими кана
тами, принадлежащими отделу капи
тального ремонта, в протекающем са
рае, прямо на земле.

Комиссия, во главе с инженером но 
технике безопасности тов. Поповым, по
требовала произвести лабораторное ис
следование всех имеющихся канатов, 
сдать негодные в утиль, приобрести но
вые канаты, обеспечив их правильное 
хранение и привлечь к ответственности, 
вплоть до отдачи под суд, работников 
отдела капитального ремонта, допустив
ших такое хранение канатов.

С пленума профкома
В о  время летних каникул  

450 студен тов  б у д у т  посланы  в 
12-дневные дома отды ха  и 600 с т у 
дентов— в однодневные.

В  санатории  п оедут  200 с т уд е н 
тов.

Кроме  это го , проф ком  ор гани 
зуе т  летний  отды х для детей  с т у 
дентов. Д е ся ть  ребят б уд у т  п о 
сланы  в санатории . Д е ти  от  9 до 
15 ле т  посетят пионерский ла герь , 
а малыш и дош кольники  (от 3 до  
8 лет) вы едут вместе с д е тски м  
садом  на дачу в Елизаветино.

П рохо дивш ий  на-днях пленум  
проф кома постановил, что  пре
им ущ еством  при посылке в дома 
отды ха , санатории и курорты  б у 
д у т  пользоваться отличники  и 
ударники  учебы Они б у д у т  на
правлены в первую  очередь. С т у 
денты , закончивш ие учебный год 
с академ ическими  дол гам и ,н е  б у 
д у т  направляться ни в экскурсии , 
ни в альпинистский  лагерь, ни в 
дома отды ха  и санатории .

На вечере отличников
24 апреля в Кл убе  Ученых 

стоялся вечер отличников, в  п°' 
б о льш ой ,„неоф ициальной " бесе6' 
д иректор  и н сти ту та  ознакомь* 
собравш ихся  с академическим 
делами в и н сти туте . Мн

Тов. Смирнов предложил 0т 
личинкам обсудить ряд врпросо, 
касающихся жизни и учебы с3  
дентов,—о льготах и поощрения 
для отличников, об улучшена 
дисциплины, о явке на экзамен  ̂
Переэкзаменовки в период сессия 
по мнению тов. Смирнова, Сл»' 
дует запретить, так как обычно 
студент, .обозлившись* на пре» 
мет, пытается его сдать сейчас 
же и, благодаря этому, уделяет 
меньше внимания другим предщ. 
там.

Начавшиеся было прения прц,| 
шлось прекратить, потому что I 
артистам некогда было ждать, л

После такой короткой .тоД 
жественной части* состоялся ин-| 
тересный концерт артистов акаде.| 
мических театров.

В заключение состоялись тац.I 
цы и литературные игры с лр».| 
зами. I

Я. ф .

По следам наших выступлений

„ЛИБЕРАЛИЗМ НЕ УМЕСТЕН*
(.И ндустриальны й " № 31 о т  29 март* 

1939 года)
По сообщению декана промтранслорт- 

ного факультета проф. А  И. Дукельского, 
факты, приведенные в заметке, подтвер
дились.

Студент Ш тейн действительно ведет! 
себя очень грубо; за ним имеется несколь
ко неподобающих выходок. За грубы! 
ответ дои Нечаеву Ш тейну поставлено н« 
вид и сделано устное внушение. Сейчас 
в деканате рассматривается заявление ста
росты группы о том, что Штейн его 
оскорбляет.

В случае, если факт этот подтвердится, 
Ш тейну будет сделан выговор с  преду
преждением.

„РАСТРАЧИВАЮ Т ЧАСЫ*
(„Индустриальный* № 35 от 9 апреля 

1939 года)
Заведующий отделом кадров отдела но

вого строительства тов. Емельянов сооб
щил редакции, что, в связи с заметкой 
о плохом состоянии дисциплины среда 
служащих, всем руководителям групп а 
отделов даиы соответствующие указанна.

Среди сотрудников проведены беседы 
по вопросам трудовой дисциплины.

,.Ш БИШИ ИГ
(.Индустриальный*, № 39 от 19 апрела 

1939 г.)
Пропажа книги Саверина: .Стандарты 

крепежных изделий*, взятой студентом 
механического факультета тов. Федоро
вым в филиале Фундаментальной библио-1 
теки еше в первом семестре, очевидно, I 
должна быть отнесена за счет недосП ] 
точно бережного отношения студента 
Федорова к институтскому имуществу.

Часть вины ложится и на старшего пре
паратора кабинета графики тов. Н. Федо
рову. Обнаружив эту книгу  в кабинете 
графики, тов. Федорова должна была не
медленно изъять ее из обращения и вы
яснить фамилию студента, возвратившего 
книгу.

Так как  этот редкий случай имел место( 
в основном, из-за нарушения установлен
ного в кабинете графики порядка выдачи 
книг на группу (книги выдавались по ко
личеству, без перечня номеров), мною 
дано распоряжение впредь таких оплош
ностей не допускать.

Тон Федоров, по договоренности * 
Фундаментальной библиотекой, беспрепят
ственно будет получать нужные ему книги 
и, надеюсь,будет более бережно относитье* 
к их сохранности.
Начальник группы учвбио вспвмогатапьны* 

учреждений Я М ЛЕЦКИН

И. о. редактора Н. НОВОСЕЛОВ
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